

**Un paisaje campesino de época romana en el Valle de Alcoi (Alicante).
Organización territorial y modelo económico más allá del espacio periurbano.**

Los estudios rurales del mundo romano han replicado con demasiada frecuencia el modelo de poblamiento basado en asentamientos de tipo villa y explotaciones orientadas al mercado urbano. Cuando este tipo de patrón no es el predominante se suele vincular a áreas geográficamente periféricas, donde una escasa permeabilidad de los rasgos de romanidad ha favorecido la pervivencia de las formas de organización indígena. Sin embargo, esa interpretación de corte cultural deja sin explicación las formas de gestión económica y articulación de estos modelos en las estructuras territoriales romanas. En este trabajo se presenta la organización del poblamiento y el territorio de carácter campesino identificado en el Valle de Alcoi (Norte de Alicante) y se proponen los modos de estructuración en el espacio mayor de los territorios de las ciudades romanas de la región.